

梅だより



②

2024年1月1日発行



大変ご無沙汰しています。
梅原司平です。

時々「司平さんお元気ですか?」
今も歌っていますか?」
とお手紙をいただきます。おかげさまで元気でやっています。心配して下さってありがとうございます。あなたは元気で過ごしてましたか? あなたにとって今年が素敵な日々になりますよう、心から願っています。

さて昨年の私は、ただただステージに立てるといっただけで、それが本当に嬉しくて楽しくして仕方がありませんでした。今年も一つひとつ心を込めてステージに立ち歌っていきたくと思っています。「やっぱり歌は私の生命です!」。
アレック?この言葉、誰かも言っただけ? と思っただけ? NHK朝のドラマ「ブギウギ」の中の一節でした。実在の人物、笠置シズ子さんの物語を趣里さんが演じています。

物語は戦前から戦中へと進み、敵国のジャズもブルースも歌えない、華美な服装もダメ、口紅もつけちゃダメ、踊っちゃダメ。そんな戦争の時代に突入しています。

いま映画「窓ぎわのトットちゃん」が上映されていますね。この映画を見ながら、ズツと私泣いていました。アニメーションでこんなに泣いたの初めて。もちろん悲しいだけじゃありません、感情が爆発しすぎて普通の学校に通えなくなって、仕方なく転校した先が「トモエ学園」。この校長先生がまた素晴らしい。トットちゃんの長い長いお話をニコニコ笑顔で全部聞いちゃいます。そして「君は、ほんとうはいい子なんだよ」と優しくいってくれます。つくづく日本中の学校がこんな風になったら良いのよ、心から思いました。私は戦前戦中のことは経験していませんが、まだその名残が感じられる戦争直後の生まれです。小学校の頃には戦争で父さんを亡くした子もいたし、みんな食しかつたし、決して

美味しいとは言えないけど給食はガツガツ食べたし...。

アツツ、戦争は嫌だ! 自由に歌うこともできなければ演奏もできないなんて。黒柳徹子さんもこんな小学生時代を生きてこられたのですね。

そうそう、2022年の12月。「徹子の部屋」の最終ゲストがタモリさんでした。そのタモリさんに徹子さんが「来年はどんな年になるでしょうね?」と問いかけたらタモリさんが「新しい戦前になるんじゃないですか」と答えました。普段あの軽いタッチのお笑い芸人的なタモリさんの口から「新しい戦前」という言葉が飛び出したのです。

それが、その後随分話題になりました。黒柳さんも、タモリさんのその一言が心に深く残ったに違いありません。そして丸一年過ぎたこの12月に映画「窓ぎわのトットちゃん」の上映です。素晴らしい映画ですよ。ぜひあなたも観てくださいね。何だか、これまでプラナプレスに書いてきた「アラブ・シネマ」になったみたい。

スタッフだより

映画「窓ぎわのトットちゃん」。プラナスタッフの私もこれは見ておかななくてはと急いで見に行きました。綺麗で可愛くて、思わず顔がほころんで笑えてきて、また何度も目の縁を涙が決壊して、温かいものがあふれながらの鑑賞になりました。

私も子供の頃、とても古い木造校舎の小学校に通ってました。つかいかい棒だらけでやっとならなっていた校舎でした。「清水野学校いい学校裏から見たらつかいかい棒!」と隣の小学校の悪戯坊主からよくからかわれたものです。映画の中でトットちゃんたちがいじめつ子たちになんか立ってらるの、と音の調子がまるで同じで、「おんなじ」と泣き笑っていました。

ないにしても司平さんも落ち着きのない子どもだったと、司平さん自身が言っていることから、司平さんの恩師・佐々木先生のことを歌った歌「僕の先生」の歌をつい思い出してしまいます。徹子さんの生きてきた世界と司平さんのそれとが、とても近いことを今回特に感じる事となりました。

そして最後のエンドロールに、司平さんのキングレコード制作の音作りでお世話になった野見祐二さん、西澤雅巳さんのお名前を見つけてうれしかったです。黒柳徹子さんの映画と司平さんのCDの音楽を同じ人が作っているなんてすごいです! 同じ思いを持って音作りをして下さっていることを知ることができた映画でした。

司平さんの歌が好きな皆さまも是非劇場で上映しているうちに観てみてくださいね。

*野見祐二さん、西澤雅巳さんにお世話になったキングレコード発売の「愛あればこそ」[うたのちから]CDは完売となりました。